

**Lunes 14 de Julio 2025**

**CMIC NACIONAL**

**México en aras de recuperación en decremento del sector constructivo: CMIC nacional**

(2025-07-14, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )

**Luis Rafael Méndez Jaled**, presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, dio a conocer que si bien es cierto, el país se encuentra en una situación de número negativos en el sector de la construcción, a finales del 2024 y principios del 2025 éstos mejoraron significativamente. Méndez Jaled explicó que se ha experimentado una desaceleración y una caída importante en el valor de las empresas constructoras desde hace unos meses, sin embargo se han tomado decisiones que han motivado una inercia, por lo que pronto verán cambios más favorecedores próximamente.

**DELEGACIONES CMIC**

**CMIC en Puebla prevé alza en participación de obra pública**

(2025-07-13, Miguel Hernández, El Economista (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** prevé que la participación del sector en obra pública aumente más allá del 30% que en la actualidad tiene en Puebla, debido a que habrá más apertura de las autoridades a considerar a las empresas locales, las cuales tienen capacidad técnica y administrativa. Gustavo Vargas Constantini, presidente del organismo, comentó que las licitaciones del gobierno estatal están comenzando a salir, por lo cual sus socios están participando en grupos o de forma individual para lograr algunas obras importantes.

**CMIC en Puebla prevé alza en participación de obra pública**

(2025-07-14, Miguel Hernández, El Economista, . 40)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** prevé que la participación del sector en obra pública aumente más allá del 30% que en la actualidad tiene en Puebla, debido a que habrá más apertura de las autoridades a considerar a las empresas locales, las cuales tienen capacidad técnica y administrativa. En el caso de las empresas poblanas, algunas tuvieron participación en proyectos de suma importancia para el país como fue el Tren Maya y en las obras de reconstrucción de Acapulco.

**Aumentan costos en la construcción por impacto arancelario; CMIC reporta alza del 5% en obras**

(2025-07-13, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )

El incremento en los precios de materiales como el acero, el cemento y el asfalto, impulsado en parte por el entorno arancelario internacional, ha comenzado a reflejarse en los costos de las obras en la región Laguna. Así lo informó Alejandro Jiménez Algara, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Laguna, al señalar un encarecimiento estimado del 5% en lo que va del año.

**Descarta CMIC Chihuahua afectaciones por regularización de viviendas irregulares**

(2025-07-13, Redacción, Pausa MX CHIH (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Chihuahua descartó que las modificaciones propuestas para regularizar viviendas habitadas de forma irregular representen un riesgo para el sector o afecten la actividad constructiva en el estado. Así lo dio a conocer su presidente, Julio César Mercado. Mercado señaló que en estos casos se trata de personas que alguna vez tuvieron un crédito, dejaron de pagarlo y continúan viviendo en el inmueble.

### [Suman esfuerzos CMIC Oaxaca y SIC para mejoramiento urbano en zona metropolitana](#)

(2025-07-13, Redacción, Asimetrías OAX (sitio), )

Como resultado del convenio de colaboración entre el Gobierno del Estado y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Oaxaca, se realizan trabajos de mejoramiento urbano en la zona metropolitana, para el disfrute de personas locales, nacionales y extranjeras durante Julio, mes de la Guelaguetza 2025. Al informar lo anterior, el titular de la Secretaría de Infraestructuras y Comunicaciones (SIC), Carlos Vichido Hernández destacó que este acuerdo institucional permitirá intervenir el acceso al Aeropuerto Internacional de Santa Cruz Xoxocotlán, calzada Porfirio Díaz, las avenidas Símbolos Patrios, Benito Juárez y José María Morelos, así como la calle García Vigil.

[Oaxaca Digital OAX \(sitio\)](#),

### [Suspensión Temporal en Iron Cast por Ajustes Arancelarios](#)

(2025-07-14, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )

La implementación de paros técnicos afecta a otras empresas de la región Centro, ante la incertidumbre generada por los ajustes arancelarios de Estados Unidos, situación que ya afectó a la empresa Iron Cast, en donde se realizó una suspensión temporal de labores por dos días. Humberto Prado Montemayor, Presidente de **CMIC**, señaló que han sido varias empresas las que han implementado ajustes o alguna estrategia ante la reducción de los niveles de producción o fin de contratos.

### [Vivirá Nuevo León récord de obras en los próximos 12 meses](#)

(2025-07-14, Redacción, El Horizonte NL (sitio), )

El gobierno de Nuevo León estará realizando el paquete de obras más grande y ambicioso de la historia reciente del estado durante los próximos doce meses, uno que le cambiará la cara a la urbe regia por siempre al construir inmensas y necesarias obras de movilidad masiva, además de embellecer el entorno previo al Mundial 2026, pero que también implicarán un importante sacrificio para los regios por los cierres viales que alentarán el tráfico y causarán molestias. En una reunión privada en mayo pasado con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Nuevo León, el gobernador Samuel García Sepúlveda aseguró que la entidad encabeza la inversión en obra pública a nivel nacional y que su administración continuará impulsando grandes proyectos de infraestructura en lo que resta del sexenio.

### [EN ZONA CRÍTICA: Intensifica Eugenio Segura presencia política en Chetumal](#)

(2025-07-13, Redacción, Caribe Peninsular QROO (Sitio), )

Con una intensa agenda de actividades durante viernes y sábado, el senador Eugenio "Gino" Segura reforzó su presencia territorial en el municipio de Othón P. Blanco, considerado uno de los puntos críticos para Morena por su bajo nivel de aprobación ciudadana. El viernes por la mañana, el senador se reunió con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la**

**Construcción (CMIC)**, encabezados por Ulises Morales Estrada, para dialogar sobre proyectos productivos y propuestas legislativas orientadas al desarrollo del sur del estado. En la mesa también estuvo presente el diputado local Saulo Aguilar Bernés.

### **Concluye Municipio Foros de Asesoría del Presupuesto Participativo**

(2025-07-13, Staff, CDJ CHIH (sitio), )

Gran participación de la ciudadanía, tuvieron los Foros de Asesoría para el Presupuesto Participativo del Gobierno Municipal, a cargo de la Coordinación de Participación Ciudadana, en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Las y los interesados que acudieron a ingresar sus propuestas de mejora fueron registradas y canalizadas con personal del Consejo de Urbanización, Dirección de Mantenimiento Urbano, Dirección de Obras Públicas, según la necesidad del proyecto.

[Tercer Elemento CHIH \(sitio\)](#), [Noticias Chihuahua CHIH \(Sitio\)](#).

### **Lavadero Político 13/07/25**

(2025-07-13, Redacción, Libertad Oaxaca OAX (sitio), )

La foto de la reunión (mesas vacías, caras largas, mano alzada que nunca llega al micrófono) resume la rabia: la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Oaxaca pasó de socio preferente a convidado de piedra. Sus afiliados denuncian que nadie en Honestidad y Función Pública les explica por qué sus expedientes se quedan en "validando". Un constructor bromea: "¡Con este padrón ni el Santo se registra... y eso que es enmascarado!".

### **Afectaciones por Lluvias Deben Repararse con Revestimiento, no Sólo Mantenimiento:**

#### **A. Dávila**

(2025-07-13, Redacción, Pagina 24 AGS (sitio), )

"La afectación que han provocado las lluvias en las vialidades debe repararse con revestimiento, no sólo con mantenimiento (chapopote y arena)", manifestó Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. En toda la ciudad hay problemas en las vialidades derivados de las lluvias constantes, lo cual representa un riesgo serio no sólo para automovilistas, sino para peatones. Tanto la Secretaría de Obras Públicas Municipales de Aguascalientes como el Gobierno del Estado, señaló el empresario, "deben intervenir realizando los estudios que afectan la vialidad y saber si es revestimiento o nomás mantenimiento, porque en cuanto colocan esto de inmediato hay nuevamente daños, por eso es que es importante este estudio, lo que se tenga que hacer".

### **Arrancan planes para construir 2 mil casas del Bienestar en Ciudad Victoria, Tamaulipas**

(2025-07-13, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )

Con el programa de vivienda del Bienestar 2025 en puerta, en Ciudad Victoria se planea levantar al menos 2 mil hogares, contó Jorge Adán Contreras Galván. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Victoria detalló que, en todo el estado, el plan incluye unas 23 unidades habitacionales. Comentó que las constructoras están pendientes de que el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores valide los proyectos. Solo así podrán arrancar con las primeras casas. Aseguró que no hay riesgo en la parte económica porque el recurso ya está listo, viene del fondo de ahorro de los trabajadores. Eso garantiza que no habrá tropiezos.

**CONSTRUCCIÓN**

**En Concreto // Propone gobierno de CDMX reducir gentrificación con vivienda para renta**

(2025-07-14, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

Es importante identificar que la gentrificación no es la única causa del encarecimiento de la vivienda, de los inmuebles, de los productos y servicios de barrios icónicos y colonias de la CDMX, sino la falta de construcción de vivienda. Y es relevante hacer énfasis porque esta tendencia mundial, que se identifica desde hace por lo menos una decena de años, no se resuelve con gritos xenofóbicos de "fuera gringo; go home". La gran responsabilidad recae en los gobiernos que tienen que establecer y poner en práctica políticas públicas que generen la suficiente vivienda, por ejemplo, para que puedan coexistir los habitantes originales con los nuevos.

**Afore invierten ahorros de trabajadores en casas impagables para ellos**

(2025-07-14, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 16)

Los fondos del ahorro pensionario de los trabajadores mexicanos han inyectado millones de pesos en fideicomisos de inversión en bienes raíces (Fibra) y otros instrumentos financieros enfocados en infraestructura y construcción de inmuebles imposibles de adquirir para la mayoría de la población en México. En este proceso de financiarización de la vivienda, la paradoja es que se está usando el dinero de los trabajadores mexicanos, sobre todo los más jóvenes, en viviendas que son impagables con el ingreso promedio de la mayoría de la población, destacó Felipe Hernández Trejo, académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Azcapotzalco.

**México en 2025: un sector industrial en la encrucijada**

(2025-07-14, Eduardo Gómez de la O, El Independiente, . 1,18,19)

En el corazón del centro manufacturero de México, la ciudad de Monterrey vibra con actividad. Las fábricas resuenan con el zumbido de la maquinaria, y los camiones cargados de mercancías recorren las autopistas, rumbo a mercados cercanos y lejanos. Pero bajo esta superficie de dinamismo se teje un tapiz complejo de desafíos y oportunidades que define el panorama industrial de México en 2025.

**Actividad industrial crece en mayo**

(2025-07-14, Santiago Nolasco, Reporte Índigo, . 31)

El Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI) creció 0.6 por ciento durante mayo en comparación con abril y con ello ligó dos meses con expansiones a tasa mensual, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el detalle se observó que, por componente, la variación mensual de la construcción se dio en una magnitud de 2.8 por ciento y la generación, transmisión, distribución y comercialización de energía eléctrica, suministro de agua y de gas natural por ductos al consumidor final, 0.4 por ciento.

**Vivir en CDMX con rentas al nivel de Nueva York**

(2025-07-13, Erik López López, La Silla Rota (sitio), )

Aunque ha habido muestra de inconformidad por el aumento de las rentas en zonas céntricas, con acceso a medios de transporte y buena infraestructura, investigadores estiman que no existen regulaciones para frenar el proceso de gentrificación. Según Trejo, más allá de la

gentrificación, en la Ciudad de México hay pocas opciones de vivienda digna, bien ubicada y con precios accesibles, lo que explica en gran medida el costo de las rentas en la ciudad.

### **Marcha contra la gentrificación en CDMX: cuándo y dónde será la segunda edición**

(2025-07-13, Redacción, Infobae América (Sitio), )

En los últimos años, habitantes de la Ciudad de México (CDMX) y académicos han visibilizado la expansión de un fenómeno socioeconómico cuyo nombre es ampliamente conocido al día de hoy, es decir la gentrificación. El motivo de la manifestación es la protesta contra los procesos de desplazamiento y el encarecimiento de la vida en algunas regiones de la capital del país, motivada por el aumento en el costo de la renta y venta de vivienda, así como de los productos y servicios, resultado de la gentrificación.

### **Construcción "da señales de vida" en mayo e impulsa la actividad industrial**

(2025-07-14, Alfredo Editor , Entre Líneas CHIH (sitio), )

La actividad industrial en México mostró signos de mejoría en mayo pasado, impulsada por un repunte notable en el sector de la construcción. Durante el quinto mes del año, el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI) avanzó 0.6% respecto de abril, con lo que sumó dos meses de crecimiento, de acuerdo con cifras reportadas este viernes por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Esta semana la presidenta Claudia Sheinbaum se dijo confiada de que hacía el segundo semestre del año la construcción mostrará mayor dinamismo, pues la obra pública repuntará merced del inicio del plan de infraestructura de trenes de pasajeros y del plan de construcción de vivienda social de su gobierno.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Atraen a Singapur Plan México y los puertos de Ensenada y Manzanillo**

(2025-07-14, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Singapur solo espera que México ratifique el acuerdo de la Alianza del Pacífico con ellos para dar los primeros pasos, dice el embajador Agustín García-López. En tanto, Vivian Balakrishnan, canciller de esa nación, una de las economías más poderosas, plantea un intercambio que incluya a Canadá con aranceles bajos para el 90 % de mercancías. Manzanillo, Ensenada y el Plan México, en la mira de Singapur.

### **Tiene huachicol fiscal cadena de impunidad**

(2025-07-14, Rolando Herrera, Mayumi Suzuki, Reforma, . 1)

El contrabando de combustible de Estados Unidos a México, conocido como "huachicol fiscal", es una compleja cadena de complicidades favorecida por la impunidad. El uso de barcos, ferrocarriles, pipas, tanques de almacenamiento y redes de gasolineras se realiza con complicidades de privados y autoridades, o mediante la contratación de servicios a través de empresas fachada que operan en la formalidad. "Utilizan empresas fachada o tratan, por ejemplo, si alguien ya está importando hidrocarburo, de sobornar a algún empleado para que, dentro de esa importación, meta parte del hidrocarburo ilegal", explicó Sergio Reynoso, representante de Canacindra ante el Comité Consultivo Nacional de Normalización de Hidrocarburos, Petróleo y Petroquímicos.

### **Tabasco, edén del huachicol: se dispara robo de combustible**

(2025-07-14, Leobardo Pérez, El Universal, . 1, 10)

El robo de combustible en Tabasco se ha disparado. En 2024, hasta la mitad de año se incautó un millón de litros del llamado huachicol. En lo que va del presente año se han incautado en ese estado 16.8 millones de litros; el gobernador culpa a La Barredora y al CJNG.

### **Morena pone candados en candidaturas**

(2025-07-14, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,4)

Morena acordó que quienes tengan aspiraciones para gobernar sus estados no serán elegibles para presidir la Cámara alta. La decisión morenista aplicará para todo el sexenio, no sólo en 2027. Al menos 25 senadores y senadoras quedaron impedidos para ocupar la máxima posición de gobierno interno en esta instancia del Congreso de la Unión, a menos que modifiquen sus expectativas de gobernar su estado.

### **Afore invierten ahorros de trabajadores en casas impagables para ellos**

(2025-07-14, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 16)

Millones de pesos de los fondos de ahorro para pensiones de los trabajadores mexicanos se han invertido en fideicomisos para el desarrollo de bienes raíces y otros instrumentos financieros enfocados en infraestructura e inmuebles de lujo. Sin embargo, la mayoría de los trabajadores que financian con sus ahorros estos inmuebles no podrían adquirirlos por sus altos costos. Uno de los proyectos financiados con el fondo de pensiones fue Be Grand. Según un documento, con el dinero que captó Be Grand se podrían ofertar mil 101 viviendas de precio promedio en el país.

### **Bajaría impacto de arancel si se excluye al T-MEC**

(2025-07-14, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

El arancel del 30 por ciento impuesto por Donald Trump a productos mexicanos, a partir del 1 de agosto, podría tener un efecto limitado si se mantiene la exclusión de bienes amparados por el T-MEC, advierten expertos. Sin embargo, lo preocupante del asunto es la falta de criterios claros sobre qué considera Washington como "avances" en la lucha contra el fentanilo.

### **Trump sube la presión y amenaza con arancel de 30% a México**

(2025-07-14, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

La tarifa aplicada a las exportaciones mexicanas que no cumplen con el T-MEC pasaría de 25% a 30% a partir del 1 de agosto, debido a la insatisfacción del gobierno estadounidense con los avances del gobierno mexicano en el combate contra los cárteles y el tráfico de fentanilo. El presidente Donald Trump amenazó con imponer un arancel de 30% a las importaciones de Estados Unidos desde México, argumentando insuficientes acciones para cooperar contra la crisis estadounidense por consumo de fentanilo y el déficit de su país en el comercio bilateral. En una carta enviada el sábado a la presidenta Claudia Sheinbaum, Trump ya no mencionó expresamente a la migración como argumento para esta imposición arancelaria.

### **Impulsa EU plan de inteligencia conjunta**

(2025-07-14, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4)

Un grupo bipartidista de senadores de Estados Unidos presentó una iniciativa de ley que obligaría a la Dirección Nacional de Inteligencia a establecer una estrategia formal de cooperación con el gobierno de México para operaciones antinarcóticos y de contrainteligencia. El proyecto, impulsado por John Cornyn (republicano de Texas) y Mark Kelly (demócrata de Arizona),

contempla que cada una de las agencias que integran la comunidad de inteligencia estadounidense evalúe y reporte sus vínculos directos con autoridades mexicanas, así como los riesgos de contrainteligencia asociados.

### **Atender despojos, prioridad en la capital**

(2025-07-14, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México, . 1, 14)

El Gobierno de la Ciudad de México, a través del Gabinete de Despojos, ha recuperado 13 inmuebles ocupados de forma irregular desde que inició operaciones, con el objetivo de devolver la legalidad y ofrecer certeza jurídica a las víctimas de despojo. El secretario de Gobierno, César Cravioto Romero, afirmó que la prioridad es atender estos casos y proteger el patrimonio de los capitalinos, muchos de ellos personas adultas mayores. El Gabinete de Despojos coordina acciones legales y operativas para frenar el despojo de viviendas y predios.

### **Senadores oficialistas viajan con opacidad**

(2025-07-14, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 4)

Al menos ocho senadores de las bancadas guinda y del Trabajo se trasladaron con viáticos de la Cámara alta al extranjero desde enero pasado y no han rendido cuentas de su labor. Gerardo Fernández Noroña, Cynthia López, Verónica Camino, Simey Olvera, Beatriz Robles, Lorenia Valles, Lizeth Sánchez y Ana Karen Hernández son quienes han incumplido con lo que mandata el reglamento senatorial. En contraste, el único del Grupo Parlamentario mayoritario que sí dio parte de sus actividades fue el expriista Alejandro Murat, así como los miembros del PVEM.

### **De la gloria al desplome**

(2025-07-14, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El liderazgo de la izquierda en América Latina se ha ido diluyendo por acusaciones, represión y el supuesto intervencionismo estadounidense. Ahora, especialistas aseguran que ante la nueva realidad política, la región debe expandir sus socios comerciales.

### **De Frente y de Perfil // Son gobernadores "bikina"**

(2025-07-14, Ramón Zurita Sahagún, MEX Diario Imagen, . 12)

Desde hace algunos años se ha visto la transformación de los gobernadores y gobernadoras en México. Se sienten como La Bikina, altaneros, preciosos y orgullosos, y resultan ser torpes, soberbios e inoperantes. Actúan como amos de los estados que gobiernan bajo el sello de señores feudales de horca y cuchillo, donde su palabra es ley. Los gobernadores, más ellos que ellas, se sienten impolutos, limpios, agreden a quien cuestiona sus decisiones y aplican la ley a su gusto.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Peligran miles de empleos: Concanaco; México no cumplió: AmSoc**

(2025-07-14, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 5)

El sector Comercio, Servicios y Turismo del país advirtió que los aranceles del 30% que anunció Donald Trump a todos los productos mexicanos a partir del primero de agosto pondrá en jaque a las cadenas productivas de ambas naciones y sobre todo provocará desempleo. "Esta medida no resuelve los desafíos bilaterales; por el contrario, afecta cadenas productivas compartidas y pone en riesgo millones de empleos en ambos lados de la frontera", alertó el presidente de la

Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre.

### **Bajaría impacto de arancel si se excluye al T-MEC**

(2025-07-14, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, hizo pública la nueva imposición arancelaria a través de una carta dirigida a la mandataria Claudia Sheinbaum, en la que acusa a México de no hacer lo suficiente para frenar el tráfico de drogas, especialmente de fentanilo, y asegura que el déficit comercial bilateral representa una amenaza directa a la seguridad nacional de Estados Unidos. En contraste, José Ignacio Martínez Cortés, experto del Centro de Relaciones Internacionales de la UNAM, alertó sobre el posible impacto estructural de la medida. Estima que la economía mexicana podría resentir una afectación de hasta el 6.7 por ciento del PIB, especialmente en sectores dependientes de exportaciones como el automotriz, agroindustrial y manufacturero. "La imposición de nuevos aranceles no solo afecta el intercambio comercial entre ambas naciones, sino que también pone en riesgo la estabilidad laboral de millones de trabajadores", afirmó.

### **Daño de 8 mil 330 mdd Entra en vigor este lunes impuesto de 17% al jitomate**

(2025-07-14, Jordan Saucedo, Milenio Diario, . 1, 18)

A partir de hoy Estados Unidos aplicará un arancel de 17 por ciento a las importaciones de jitomate mexicano, mismo que según expertos y estudios realizados por universidades podría causar un impacto negativo sobre su economía de 8 mil 330 millones de dólares. Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), destacó que, al contrario, afecta cadenas productivas pone en riesgo millones de empleos en ambos lados.

### **Piden apoyos fiscales ante daños por protestas**

(2025-07-14, Leticia Hernández, El Financiero, . 11)

Las marchas y manifestaciones efectuadas en la capital del país por diversos temas, principalmente en la zona Centro, dejaron afectaciones económicas que superan los 370 millones de pesos, por lo que se requieren apoyos fiscales de manera temporal, además de que son urgentes acciones para garantizar el orden y la seguridad, enfatizaron dirigentes empresariales. "La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo respalda con firmeza al presidente de la Canaco CDMX, Vicente Gutiérrez Camposeco, en su solicitud formal para que se exonere del Impuesto Sobre Nómina (ISN) a los negocios afectados por las constantes marchas, bloqueos y movilizaciones que afectan de manera recurrente la operación económica de la capital del país", señaló Octavio de la Torre, presidente nacional.

### **AmSoc pide a México atender "pendientes clave" con EU**

(2025-07-14, Lilia González, El Economista, . 5)

Para que México se mantenga como el principal socio comercial de Estados Unidos, el país debe resolver pendientes clave, dijo este fin de semana la vocería de la American Society of México (AmSoc). La organización que representa a empresas estadounidenses y a otros miembros de la comunidad estadounidense en México comentó que el reciente endurecimiento de las advertencias arancelarias por parte de la Casa Blanca es reflejo, entre otras cosas, de que "México no ha cumplido con sus obligaciones en materia de protección de propiedad intelectual

conforme al T-MEC. La falta de aprobación de la legislación secundaria para implementar la protección de datos de prueba para productos farmacéuticos y agroquímicos innovadores".

### **Aranceles dinamitan el T-MEC; Piden impulsar a la IP en Plan México**

(2025-07-14, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 17)

Con la amenaza constante de imponer aranceles a las importaciones nacionales, las más recientes de 30 por ciento por fentanilo y 50 por ciento al cobre, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump ha dinamitado el Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), y cada día es más complicado "defenderlo como una salida limpia", por ello, es indispensable que el Gobierno federal siga reuniéndose con la Iniciativa Privada para lograr que participe en el Plan México y se impulse el mercado interno, refirieron analistas. En ese sentido, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servutyr), sostuvo que la imposición de aranceles a México es una medida que no soluciona los "desafíos bilaterales", pero que sí causa afectación en las "cadenas productivas compartidas y pone en riesgo millones de empleos en ambos lados de la frontera".

### **Análisis Superior // Los culpables**

(2025-07-14, David Páramo, Excélsior, . 3)

Es paradójico que ahora la dirección de Pemex se diga muy preocupada por el crecimiento de gestores que ofrecen agilizar el pago a proveedores del órgano desconcentrado de la Secretaría de Energía. La "preocupación" de Víctor Rodríguez no a una preocupación real por el monstruo que, si bien ellos no crearon, sí han fortalecido. Ante la desesperación no son pocos los que están dispuestos a pagarle a gente que tiene o dice tener contactos para recuperar su dinero. Lamentablemente en Pemex no tienen los tamaños para reconocer que se trata de coyotes y defraudadores. Si tuvieran interés en enfrentar el problema, responderían al llamado de Coparmex, encabezada por Juan José Sierra, de transparentar cómo y cuándo se pagará a los proveedores.

### **Nombres, Nombres y... Nombres // Advierte EU alto riesgo de México por China, pide más frente a cárteles y falsificación "desbordada" pese a TMEC**

(2025-07-14, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)

La invitación a Héctor Tejada sin votación para suceder a Francisco Cervantes se visualiza como otro acto antidemocrático en el CCE. En Coparmex de Juan José Sierra, CNA de Jorge Esteve y la propia CONCANACO habría quienes estarían dispuestos a dejar el organismo "cúpula" si no hay elecciones. Le adelantaba de la carta de Octavio de la Torre en la que dicha confederación rechazó la invitación a Tejada Shaar y exige elecciones. Se espera que dicho proceso pueda abrirse pronto para cristalizarlo entre septiembre y diciembre.

### **Sacapuntas**

(2025-07-14, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2)

La Concanaco Servutyr, que preside Octavio de la Torre, se sumó a las voces que han expresado su rechazo a los aranceles de 30% que pretende imponer Trump a productos mexicanos. Una medida así, expresó, resultaría cara y contraproducente. Afectaría cadenas productivas compartidas y a millones de empleos en ambos lados de la frontera.

### **Gente Detrás del Dinero //Invento bobo de "robo" a Dolores Olmedo los pone bajo lupa**

(2025-07-14, Mauricio Flores, La Razón de México, . 19)

El asunto de los supuestos malos manejos e incluso “robo” de pinturas y derechos sobre exposiciones inmersivas de Diego Rivera y Frida Kahlo, todas ellas patrimonio cultural de México, en los museos Anahuacalli y Frida Kahlo, ha hecho que el Gobierno inicie investigaciones para deslindar responsabilidades. Concanaco-Servitur, a lo suyo. El jueves se hizo oficial la decisión de la Concanaco, que encabeza Octavio de la Torre, de desistir enviar a un candidato para competir en la elección del próximo presidente del CCE: Héctor Tejada ya no contendrá a fin de evitar más fisuras en la representación empresarial y dedicarse a lo que es su objetivo estratégico, el de constituir una representación real, amplia y plural de mujeres y hombres que día a día sacan adelante a sus familias y en buena medida al país... empezando con el Encuentro de Empresas Familiares.

### **Desde el Piso de Remates // Buscan Ebrard y Sheinbaum evitar aranceles del 30%**

(2025-07-14, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13)

El Premio Naranja dulce es para la Coparmex, que preside Juan José Sierra por nuevamente alertar sobre el grave problema de la deuda a proveedores de Pemex, por 400 mil millones de pesos, que es una herencia del anterior director Octavio Romero, y que el actual director Víctor Rodríguez está muy lejos de resolver. Coparmex denunció que a pesar de que se han pagado 147,000 mdp la deuda a proveedores se mantiene en niveles de 400 mmdp, un monto insostenible afectando principalmente a las mipymes. Demandó a Pemex transparentar el adeudo y publicar un calendario de pagos.

### **Aranceles a México no resuelven desafíos bilaterales; afecta cadenas productivas y empleos: Concanaco Servytur**

(2025-07-13, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )

La amenaza de aranceles del 30 por ciento a exportaciones mexicanas no resuelve desafíos bilaterales; por el contrario, afecta cadenas productivas y pone en riesgo millones de empleos en ambos lados, dijo la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El pasado 12 de julio el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump comunicó en una carta dirigida a la presidenta Claudia Sheinbaum, que estos gravámenes entrarán en vigor el próximo 1 de agosto de 2025.

[Urbeconomía \(Sitio\)](#),

### **En riesgo miles de empleos por aranceles del 30%: Concanaco; México no ha cumplido: American Society of México**

(2025-07-13, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )

El sector Comercio, Servicios y Turismo del país advirtió que los aranceles del 30% que anunció Donald Trump a todos los productos mexicanos a partir del primero de agosto pondrá en jaque a las cadenas productivas de ambas naciones y sobre todo provocará desempleo. "Esta medida no resuelve los desafíos bilaterales; por el contrario, afecta cadenas productivas compartidas y pone en riesgo millones de empleos en ambos lados de la frontera", alertó el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre.

### **Vigilará Concanaco combate a extorsión**

(2025-07-14, Redacción, El Vigía BC (sitio), )

Ante el incremento de la extorsión en la vida social y económica de México, la Concanaco promovió las reformas para que esa actividad se persiga de oficio, se homologue su tipificación en todas las entidades del país en sus distintas modalidades y que se cuente con unidades especializadas para combatirla. Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, habló al respecto en una conferencia de prensa ofrecida en la ciudad de Ensenada.

### **Embajador Ron Johnson apuesta por trabajar hombro con hombro con México**

(2025-07-13, Alejandrina Franco, Excélsior (Sitio), )

A su llegada a la cena de gala en honor del embajador estadounidense, Ronald Johnson, y su esposa Alina Arias Johnson, el expresidente de la Coparmex, José Medina Mora Icaza, llamó a cerrar filas para que México obtenga mejores condiciones arancelarias frente a Estados Unidos. Esto, tras el anuncio del presidente Donald Trump de imponer aranceles de 30% a México y la Unión Europea. Lo importante es que en esta negociación se consigan aranceles mejores que otros países", sostuvo Medina Mora ante medios de comunicación.

[Paco Zea \(Sitio\)](#),

### **EU activa arancel al jitomate mexicano: expertos alertan subida de precios, riesgo de empleos y pérdidas por 8.3 mil mdd**

(2025-07-14, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )

A partir de este lunes Estados Unidos aplicará un arancel de 17 por ciento a las importaciones de jitomate mexicano, mismo que según expertos y estudios realizados por universidades podría causar un impacto económico negativo sobre su economía de 8 mil 330 millones de dólares. Sobre la amenaza de aranceles de 30 por ciento a exportaciones mexicanas por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a partir del primero de agosto, no resuelve desafíos bilaterales; por el contrario, afecta cadenas productivas y pone en riesgo millones de empleos en ambos lados, dijo la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur).

### **Aranceles dinamitan el T-MEC; Piden impulsar a la IP en Plan México**

(2025-07-14, Redacción, La Razón On line (Sitio), )

Con la amenaza constante de imponer aranceles a las importaciones nacionales, las más recientes de 30 por ciento por fentanilo y 50 por ciento al cobre, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump ha dinamitado el Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), y cada día es más complicado "defenderlo como una salida limpia", por ello, es indispensable que el Gobierno federal siga reuniéndose con la Iniciativa Privada para lograr que participe en el Plan México y se impulse el mercado interno, refirieron analistas. En ese sentido, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), sostuvo que la imposición de aranceles a México es una medida que no soluciona los "desafíos bilaterales", pero que sí causa afectación en las "cadenas productivas compartidas y pone en riesgo millones de empleos en ambos lados de la frontera".

### **Pemex promete combatir "coyotes" pero engaña a proveedores con teléfonos falsos**

(2025-07-13, Redacción, uno más uno (sitio), )

Después de que la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) dio a conocer la existencia de una red de sobornos dentro de Petróleos Mexicanos (Pemex) para agilizar el

pago a proveedores, la empresa respondió con una tarjeta informativa en la que pidió a sus contratistas "no dejarse sorprender" y ofreció una vía para denunciar. Sin embargo, los mismos afectados han denunciado que el número telefónico proporcionado por la para estatal no existe. [JLA Noticias CDMX \(Sitio\).](#)

### **Rechaza CANACO nuevos aranceles anunciados por Estados Unidos**

(2025-07-14, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) manifestó su rechazo a la posible imposición de aranceles del 30% a productos mexicanos, anunciada por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. La organización advirtió que esta medida afectaría negativamente las cadenas productivas binacionales y pondría en riesgo millones de empleos tanto en México como en Estados Unidos. En su posicionamiento, la Confederación consideró que los nuevos aranceles no ofrecen soluciones reales a los desafíos bilaterales, sino que representarían una acción costosa e ineficaz. Afirmaron que el país debe responder no solo con resistencia, sino con una estrategia profunda que fortalezca el mercado interno como vía para un crecimiento solidario y sostenido.

### **Piden que reducción de jornada sea voluntaria**

(2025-07-14, El Informador, El Informador JAL (sitio), )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO-SERVITUR) pidió que la implementación de la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas se haga de manera voluntaria. Javier Zepeda Orozco, vicepresidente de Desarrollo de las PYMES en México de la Confederación, comentó que las pequeñas y medianas empresas serán las más afectadas con la implementación de esta reforma, por lo que dijo se les debe dar un trato diferenciado.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // Carta de Trump**

(2025-07-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

La presidenta Sheinbaum ha sido cautelosa al responder a las provocaciones de Trump. Es una decisión sensata ante un vecino agresivo y sumamente poderoso. Trump lanza también una amenaza: "Si por cualquier razón usted decide elevar sus Aranceles [sí, con mayúscula], entonces cualquier número que escoja usted para elevarlos se añadirá al arancel de 30 por ciento que cobramos".

### **Tolvanera // Variaciones**

(2025-07-14, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

Los mayores daños a la 4T se los infligen sus propias fuerzas y grupos. Eso es lo que debilita al régimen. El cambio de estrategia no es solo ante las variantes de negociación con el gobierno de Trump sino también para el entendimiento interno.

### **Historias de NegoCEOs // Ebrard propuso cinco acciones para reducir déficit comercial con EU**

(2025-07-14, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

En su más reciente visita a Washington, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, habría propuesto cinco acciones al gobierno de Donald Trump para reducir el déficit comercial que tiene México con Estados Unidos. Según fuentes de México y EU, Ebrard se mostró "sensible" a la petición de Estados Unidos de hacer más equilibrada la balanza comercial, por lo que se presentaron cinco propuestas para reducir el déficit de 172 mil millones de dólares que se registró en 2024 y se mantuvo en el primer semestre de 2025.

### **Análisis Superior // Los culpables**

(2025-07-14, David Páramo, Excélsior, . 3)

Es paradójico que ahora la dirección de Pemex se diga muy preocupada por el crecimiento de gestores que ofrecen agilizar el pago a proveedores del órgano desconcentrado de la Secretaría de Energía. La "preocupación" de Víctor Rodríguez no a una preocupación real por el monstruo que, si bien ellos no crearon, sí han fortalecido.

### **Bitácora Del Director // Seis meses que sacudirán a la 4T**

(2025-07-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Ovidio Guzmán López, hijo de El Chapo Guzmán, se declaró culpable de narcotráfico, lavado de dinero y posesión de armas en una corte de Chicago. Tras su extradición en septiembre de 2023, Guzmán cambió su declaración de inocente a culpable tras un acuerdo con los fiscales, que le permitirá acceder a una pena reducida a cambio de colaborar con información y asistencia testimonial en las investigaciones y procesos que el Departamento de Justicia tiene abiertos en contra de otros capos.

### **Activo Empresarial // Sheinbaum, por acuerdo binacional para sortear 30% de arancel y regresar al T-MEC**

(2025-07-14, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

Cayó como bomba la carta recibida el sábado pasado, 12 de julio, en Palacio Nacional, en la que Donald Trump, supuestamente cordial con la presidenta Sheinbaum, amenazaba con imponer a México un arancel de 30% por "no resolver los problemas de los cárteles de la droga". Sin embargo, la Presidenta su equipo negociador, liderado por Marcelo Ebrard, el secretario de Economía, tampoco los tomó de sorpresa. Era un escenario, Sí el peor, pero que se tenía contemplado.

### **Veranda // Los retos no frenan a la industria de reuniones**

(2025-07-14, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

La industria de reuniones también ha sido víctima del efecto Donald Trump, pero bajo cualquier escenario Michel Wohlmuth está convencido de que en 2025 los resultados de este sector serán mejores que los de 2024. Hoy, y desde hace muchos años, dos siguen siendo los principales retos para la industria de reuniones y son: que se regule la tasa cero para la organización de eventos internacionales y que, además, se permita la importación temporal de activos para los eventos.

### **Día con Día // Pemex Huachicol**

(2025-07-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El huachicol de inicios del gobierno de López Obrador consistía en piquetes en los ductos y cubetas en la pepena. Era un huachicol artesanal. El huachicol que nos muestran los decomisos

de estos tiempos es industrial. No hay piquetes ni cubetas. Hay barcos, pipas y carros de ferrocarril cargados de combustible ilegal.

### **Duda Razonable // Ni cabeza fría, ni mesas permanentes... ¿Y ahora?**

(2025-07-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Ni cabeza fría, ni mesas permanentes.. ¿Y ahora? sido bueno el último par de meses para el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Nada buenos. Los últimos días han sido casi de pesadilla. Algunos detalles tienen que ver con ella, su equipo y un par de asuntos difíciles de comprender como andar respondiendo la provocación de un abogado, sí, es solo un abogado que defiende a N un criminal narcotraficante o, estar ese mismo día todos sabíamos qué día se presentaba acuerdo de culpabilidad de Ovidio Guzmán- con el gobernador del estado en el que los Guzmán llevas décadas haciendo lo que quieren junto con el hombre al que presuntamente traicionaron entregaron a Estados Unidos, asunlainformación que hastaahora tenemos, embarra al mismo gobernador. En fin, asuntos ncomprensibles dentro de un equipo presidencial. O el asunto de reclamar que se haya negociado el acuerdo de culpabilidad en Estados Unidos. Más noventa por ciento delos casos federales terminan en un acuerdo en aquel país. Sí, nueve de cada diez.

### **Estrictamente Personal // La crisis de la presidenta**

(2025-07-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

La presidenta Claudia Sheinbaum enfrentó una crisis política tras criticar al gobierno de EE.UU. por no informarle sobre el acuerdo con Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán. Su error fue convertirse en la única voz oficial contra las decisiones estadounidenses, pese a tener varios fusibles. La defensa de Sheinbaum de López Obrador ha sido de gladiadora.

### **La Gran Depresión // Aranceles de Trump, el bumerán populista**

(2025-07-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

El trato que Donald Trump da a México en materia comercial es injusto y parte del abuso de un poder que no tiene controles. Pero eso lo saben muy bien en el gobierno de México y seguro que ven en el actuar del Presidente de Estados Unidos una sopa de su propio chocolate.

### **Ricos y Poderosos // EU aumenta presión sobre México**

(2025-07-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

México está entrando de lleno a un oscuro túnel de incertidumbre en su relación bilateral con Estados Unidos. Avanza desde un largo y seguro camino, en el que la relación se mantuvo relativamente estable y sin mayores sobresaltos, en virtud de la autopista del libre comercio, hacia una ruta imprevista y desconocida. La vía del TLCAN y luego del T-MEC, transita por una zona nebulosa.

### **La Quinta Transformación // Mr. Destroyer**

(2025-07-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

El viernes, Donald Trump anunció un arancel del 30% a las exportaciones mexicanas a partir de agosto, sorprendiendo a la delegación mexicana en Washington. Sin embargo, México logró aislar el caso gracias a las relaciones entre Claudia Sheinbaum y Trump, y la intervención de funcionarios estadounidenses. Se espera que la mesa bilateral opere para evitar un impacto negativo, ya que México es el mayor importador de bienes estadounidenses en el mundo.

### [Desde el Piso de Remates // Buscan Ebrard y Sheinbaum evitar aranceles del 30%](#)

(2025-07-14, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13)

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, encabezó en Washington una delegación de alto nivel con funcionarios de las Secretarías de Economía, Relaciones Exteriores, Seguridad Pública y Energía para instalar una mesa de trabajo de alto nivel con funcionarios de Estados Unidos para, como pide la presidenta Claudia Sheinbaum negociar un acuerdo integral que incluya no sólo los temas álgidos en comercio exterior sino también migración, seguridad, agua, y desde luego combate el fentanilo.

### [Corporativo // Financiar construcción de casas](#)

(2025-07-14, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 6)

La construcción de vivienda se ve como uno de los motores de la economía en los próximos años, a partir del esfuerzo del Infonavit como constructor de casas y por un ambiente de menores tasas de interés. El Banco Inmobiliario Mexicano (BIM), a través de créditos a desarrolladores, espera financiar unas 17 mil casas en 2025.

### [Pato Palenque](#)

(2025-07-14, Denise Dresser, Reforma, . 11)

Si camina como pato, grazna como pato y nada como pato... es un pato. Pero este pato no es cualquiera. Es un Pato Palenque, sazonado con abrazos y blindado con omisiones. Un manjar degustado en la vida política mexicana, mientras en Washington huele a carne quemada. Y el ganso tiene nombre: los lazos no esclarecidos de López Obrador con el Cártel de Sinaloa. La receta fue escrita por el ex Presidente, y heredada a su chef, Claudia Sheinbaum. Ahora el platillo está chamuscando la cocina y quemándole las manos.

### [Ante el despotismo comercial](#)

(2025-07-14, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

En otras partes del mundo se vio la estrategia de Claudia Sheinbaum como una alternativa razonable para lidiar con la agresividad de Trump. Hace unos meses podían leerse artículos en la prensa internacional extraordinariamente elogiosos de la Presidenta mexicana. Políticos y analistas celebraban la serenidad con la que encaraba las amenazas del republicano que había regresado a la Casa Blanca. Sheinbaum era un auténtico caso de estudio porque parecía encarnar una tercera opción: no actuaba con la sumisa indignidad del carcelero salvadoreño ni respondía en arrebatos de exaltación etílica como los del demagogo colombiano.

## **TREN MAYA**

### ["Hubo despilfarro en el Tren Maya"](#)

(2025-07-14, Antonio López, El Universal, . 7)

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, recorrió el Tren Maya y mostró vagones vacíos, motivo por el que denunció "despilfarro" por parte del gobierno federal. El líder tricolor dijo que el costo real de dicha obra realizada en el sexenio anterior "deja como herencia una gran deuda por el despilfarro de recursos, además del abandono prioridades nacionales como el campo, la salud y la infraestructura carretera, con lo que se hace evidente la inexperiencia e irresponsabilidad del gobierno de Morena".

### **Tren Maya dejó una gran deuda: Rubén Moreira**

(2025-07-14, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 2)

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira Valdez, expuso que el costo real de las obras insignia que se construyeron en el sexenio anterior dejó como herencia una gran deuda por el despilfarro de recursos, además del abandono a prioridades nacionales como el campo, la salud y la infraestructura carretera, con lo que se hace evidente la inexperiencia e irresponsabilidad del Gobierno de Morena. Luego de realizar un viaje en el tramo Mérida-Campeche del Tren Maya, para constatar su funcionalidad, el legislador exhibió un video en sus redes sociales donde se muestran los andenes y vagones vacíos, por lo que lamentó que no se le dé la difusión necesaria y se encuentre sin usuarios en época vacacional.

### **Tren Maya, reventado; PIERDE 2 mil 561 mdp**

(2025-07-14, Edith Romero, UnomásUno, . 1, 14)

Lo que se ofreció como uno de los proyectos más ambiciosos en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador sigue siendo un dolor de cabeza para las finanzas del actual gobierno. El Tren Maya no genera los recursos necesarios para su operación. Incluso, el proyecto ferroviario en el sureste requiere el equivalente a 25 veces sus ingresos para funcionar. Los recursos transferidos desde el erario en el primer trimestre de este año superan los 3 mil 400 millones de pesos, mientras que sus ingresos, generados por la venta de boletos, son de 137 millones.

### **Rubén Moreira califica el Tren Maya como un 'proyecto faraónico'**

(2025-07-14, Rubén Arizmendi, Reporte Índigo, . 4)

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, criticó severamente el costo real del Tren Maya, obra que calificó como un "proyecto faraónico" del sexenio anterior. Aseguró que ha dejado una pesada deuda pública y ha desviado recursos clave que hoy hacen falta en salud, el campo y la infraestructura carretera.

### **En plenas vacaciones, Tren Maya luce vacío**

(2025-07-14, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 21)

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, acusó que el proyecto del Tren Maya es un "rotundo fracaso y representó un desvío de más de 200 mil millones de pesos que debieron ser canalizados a otras prioridades del país, como el campo, salud y educación". Tras mostrar imágenes de vagones vacíos, dijo que esta es una "obra faraónica que representa la irresponsabilidad financiera y la falta de planeación del gobierno federal".

### **Punto de Vista // Poquito de deuda**

(2025-07-14, Isaac Katz, El Economista, . 55)

Poquito de deuda mó, como si fuese algo sin mayor importancia, que en el último año del gobierno de López se incurrió en un "poquito de deuda" con el fin de terminar las obras emprendidas por SU antecesor, léanse la refinería Dos Bocas, el Tren Maya y el Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec. Ni fue "poquito", ni se terminaron las obras, ni todo el endeudamiento fue para ello y menos aún puede considerarse como algo menor, sobre todo por las implicaciones negativas que tendrá el mayor saldo de la deuda.

**AIFA**

**Gobierno dará dinero al AIFA**

(2025-07-14, Aldo Munguía, El Financiero, . 23)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) continuará recibiendo transferencias millonarias del erario indefinidamente, pese a que es rentable desde hace casi un año, informó el director general de la paraestatal a cargo del ejército, Isidoro Pastor. En entrevista, el director del AIFA aseguró que las transferencias de recursos fiscales, vía Presupuesto de Egresos de la Federación, se deben mantener para asegurar los bienes patrimoniales de la paraestatal, así como para asegurar el pago de la nómina de los trabajadores.

**Se alista Edomex para recibir a miles de visitantes por Mundial 2026**

(2025-07-14, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1, 9)

En el marco de los preparativos para el Mundial de Fútbol 2026, la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, encabezó la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz desde el Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT). Durante el encuentro, se dio seguimiento a la estrategia conjunta de los tres órdenes de Gobierno, que busca garantizar una recepción segura y eficiente para los miles de turistas y delegaciones provenientes de hasta 180 países, quienes arribarán a través del AIT, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y la terminal de Cuernavaca.

**Buenavista recibe a cientos de miles**

(2025-07-14, Laura Arana, Universal Gráfico, . 3)

Un análisis de datos que esta casa editorial obtuvo vía transparencia de varias dependencias, señala que es el punto de encuentro de un total de 167 mil 771 personas cada día, de las cuales 94 mil 79 en promedio usan las líneas 1,3 y4 del Metrobús, cuyas estaciones terminales han presentado un alza de afluencia en tres años. AUMENTO. Usuarios que transitan por ahí prevén que se incremente la afluencia con la apertura próxima de una conexión del Suburbano con el AIFA y el Tren-México Querétaro, proyectos del gobierno federal en curso.

**Corporativo // Financiar construcción de casas**

(2025-07-14, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 6)

La construcción de vivienda se ve como uno de los motores de la economía en los próximos años, a partir del esfuerzo del Infonavit como constructor de casas y por un ambiente de menores tasas de interés. BIM considera que en el corto plazo la demanda de vivienda se estará dando no solo en las grandes ciudades. También observa oportunidades en el Bajío y en zonas donde se están construyendo nuevos parques industriales, así como en corredores como el que se constituye en los alrededores del AIFA, con énfasis en el Estado de México e Hidalgo, donde existe una alta demanda de vivienda.

**"En Buenavista jamás se está quieto nada"**

(2025-07-14, Laura Arana, El Universal (sitio), )

Usuarios que transitan por la zona prevén que se incremente la afluencia con la apertura próxima de una conexión del Suburbano con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y del Tren México-Querétaro, proyectos del gobierno federal que están en curso. "Cuando haya la conexión

con el aeropuerto seguro habrá más gente. Tomando el Suburbano llegarás al AIFA, todo esto será entrada y salida de gente con maletas", consideró Tania Sánchez.

#### **REFINERÍA DOS BOCAS**

##### **Retrato Hereje // El enigma huachicol: Trauwitz-Nahle-Oropeza**

(2025-07-14, Roberto Rock L., El Sol de México, . 6)

Han surgido reportes públicos y confidenciales sobre nexos entre el grupo de Trauwitz, funcionarios de Pemex, líderes del sindicato petrolero y transportistas de combustibles con los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación, teniendo como foco original de operaciones la región Veracruz-Tabasco, coincidentemente significativa en la trayectoria personal y profesional de tres funcionarios clave que mucho nos podrían explicar sobre el auge del huachicol, entre quienes figura José Antonio González Anaya, director de Pemex por 20 meses (2016-2017), bajo Peña Nieto y ya con Trauwitz al mando de la seguridad en la paraestatal. Es el mismo caso de Rocío Nahle, zacatecana, pero con trayectoria política en Veracruz, donde laboró en plantas de Pemex, para luego ser fugazmente diputada federal y senadora por esa entidad; secretaria de Energía (2018-2023) bajo López Obrador a cargo de la construcción de la refinería de Dos Bocas, y ahora gobernadora de ese estado.

##### **\*Pemex y 2o PT están quebrados \*2027 año de la Revocación de Mandato: URGE**

(2025-07-13, Redacción, En Directo (Sitio), )

Los industriales privados del sector energético, sostienen que el gasto depredador, jamás inversión, en la Refinería Dos Bocas fue sólo un capricho, balandronada, venganza, frustración de Andrés Manuel López Obrador, que en 2020 presupuestó una inversión de 8 mil millones de dólares, pero a julio de 2025, con Usurpadora, UIJER, Lagartija Pestilente Sheinbaum Pardo, el oneroso, corrupto y mal nacido gasto ya rebasa los 21 mil millones de dólares, en una obra que nomas, no refina.

#### **SICT**

##### **Precio bajo en viajes**

(2025-07-14, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 28)

Durante las vacaciones de verano, alumnos y profesores gozarán de precios especiales, con descuentos de 50 y 25 por ciento al viajar en transporte de pasajeros o en el servicio ferroviario, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

##### **Aplauden transportistas la propuesta para ampliar autopista en Tepetztlán**

(2025-07-14, Redacción, MEX Diario Imagen, . 18)

Diversos sectores de la sociedad, entre ellos transportistas, aplaudieron la iniciativa de reubicar la caseta de peaje de la autopista México-Querétaro, de Tepetztlán hasta Jorobas, que los usuarios paguen un peaje acorde al tramo recorrido y crear un camino alterno para que el transporte pesado llegue a los centros logísticos. El diputado Pedro Zenteno, de Morena destacó que este año solicitó una audiencia con el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, para exponer la problemática que cientos de pobladores viven en las inmediaciones de la plaza de cobro de Tepetztlán, y que vecinos, por escrito, solicitan su intervención como legislador.

### [Anuncian descuentos para estudiantes y maestros](#)

(2025-07-14, Redacción, ContraRéplica, . 3)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó sobre los descuentos para estudiantes y maestros del 50 y 25 por ciento, respectivamente, que viajen en autotransporte federal de pasajeros 0 en el servicio ferroviario, durante el periodo vacacional de verano. La disminución tarifaria con base en el calendario escolar fijado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), se aplicará a partir del 16 de julio al de septiembre del presente año.

### [Anuncian descuentos para estudiantes y maestros al viajar durante vacaciones](#)

(2025-07-13, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó sobre los descuentos para estudiantes y maestros del 50 y 25 por ciento, respectivamente, que viajen en autotransporte federal de pasajeros o en el servicio ferroviario, durante el periodo vacacional de verano. La disminución tarifaria con base en el calendario escolar fijado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), se aplicará a partir del 16 de julio al 1 de septiembre del presente año.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#).

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### [Fondo Metropolitano](#)

(2025-07-14, Pablo Trejo Pérez, Reporte Índigo, . 4)

En 2006, a partir de un acuerdo fiscal para la Zona Metropolitana del Valle de México, nació el Fondo Metropolitano. Su gestación, sin embargo, se remonta a 1998, cuando los gobiernos del entonces Distrito Federal, el Estado de México y el estado de Hidalgo crearon la Comisión Ejecutiva de Coordinación Metropolitana con la idea de impulsar un mecanismo financiero común. Ocho años más tarde, la Federación convirtió aquel propósito en realidad: estableció un fideicomiso dentro del Ramo 23 y asignó los primeros mil millones de pesos para proyectos de alcance regional. Con recursos federales aprobados cada año en el Presupuesto de Egresos (PEF), el Fondo fue durante casi 15 años el principal instrumento de inversión metropolitana. Movilizó más de 37 mil millones de pesos entre 2006 y 2018; la capital destinó 52 por ciento a transporte público y a vialidades, 22 por ciento a infraestructura ambiental y 14 por ciento a agua potable.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### [El mercado toma el mando de la transición energética y China lidera el pelotón](#)

(2025-07-14, Pablo Hiriart, El Financiero, . 35)

El motor de la transición energética ya no es la política, sino el mercado. Las familias con bajos ingresos ahora pueden permitirse un coche eléctrico, mientras que el coste de un campo de paneles solares o turbinas eólicas es menor que el de las centrales eléctricas de carbón o gas natural.

### [Amaga CFE a industria: ¡bajan consumo o apagones!](#)

(2025-07-14, Alfredo González, Reforma, . 1)

En materia eléctrica, las políticas públicas tienen consecuencias... y la visión restrictiva de la 4T que limitó la inversión privada en generación, junto la ausencia inversión pública en transmisión

y distribución, áreas reservadas para la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ya están teniendo consecuencias para la industria. Bajo amenaza de atenerse a ser objeto de apagones, la CFE y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) están pidiendo la industria de Nuevo León reducir su consumo en las llamadas "horas pico" de demanda.

### **Impulso energético, desde el estado y la IP**

(2025-07-14, Pablo Hiriart, El Financiero, . 35)

En China la transición energética se diseña desde el Estado y se ejecuta con la fuerza de un sector privado hipercompetitivo. Las empresas como CATL, BYD, JinkoSolar o Nio lideran la revolución verde no desde la política, sino desde la fábrica, la innovación y la exportación.

### **La presidenta Sheinbaum Pardo invita a ser parte de la Guelaguetza 2025**

(2025-07-14, Redacción, MEX Diario Imagen, . 6)

En su mañana, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que Petróleos Mexicanos (Pemex) es una empresa con gran potencial hacia el futuro, tanto en exploración y producción de hidrocarburos como en nuevas áreas estratégicas, y reiteró que la prioridad de su gobierno es fortalecer a la petrolera como empresa del Estado mexicano. "Pemex tiene mucha vida por delante, muchísima. Tanto en producción de petróleo, refinación, gas y otras nuevas áreas en las que está incursionando. Ya las vamos a informar", afirmó Sheinbaum durante su conferencia matutina en Palacio Nacional. Aseguró que el modelo actual privilegia a Pemex en la asignación de zonas de exploración, a diferencia del esquema surgido tras la reforma energética de 2013, cuando la empresa debía competir en condiciones de igualdad con capital privado en las llamadas "rondas".

### **Alertan apagones por baja inversión en energía**

(2025-07-14, Mario López, Reforma.com (sitio), )

La falta de inversión en infraestructura en transmisión y distribución de energía eléctrica, lo cual corresponde al Estado, pone en riesgo al sistema eléctrico de sufrir apagones en esta época del año, coincidieron especialistas. Israel Hurtado, presidente de la Asociación Mexicana de Hidrógeno, Movilidad Sostenible y Transición Energética, aseguró que el SIN tendría que rediseñarse. "A México le ha faltado invertir más en transmisión y distribución, sobre todo en líneas de transmisión. Eso genera que el margen de reserva operativa pueda estar por debajo de 6 por ciento, que es un nivel crítico y traer apagones.

### **VEMO y BEEL cierran financiamiento único en su tipo por MXN \$500 millones para ampliar la red de recarga pública más grande de México**

(2025-07-14, Redacción, Vía Libre (Sitio), )

VEMO, anunció hoy la obtención de un financiamiento por MXN \$500 millones a 12 años por parte de BEEL, la principal plataforma de financiamiento no bancario a proyectos de infraestructura, energía y activos reales en México, con más de US\$600 millones en activos bajo gestión, incluyendo recursos de afores locales, compañías de seguros, e instituciones financieras internacionales de desarrollo. Los recursos se utilizarán para acelerar la expansión de la VEMO Charging Network (VCN), la red de recarga pública para vehículos eléctricos (VE) más robusta y confiable del país.

### **México energético: un futuro en juego entre inversión, reglas y sostenibilidad**

(2025-07-13, COMEXI, La Silla Rota (sitio), )

El sector energético de México vive una transformación crucial, impulsado por una demanda creciente y la necesidad de mayor confiabilidad y ambiciosos objetivos de energía limpia. Este complejo escenario se define por la evolución de la infraestructura energética nacional, el papel de las instituciones clave y los cambios regulatorios fundamentales. En suma, el futuro energético de México depende de un delicado equilibrio entre el desarrollo de su infraestructura, la evolución de sus instituciones y la eficacia de su marco regulatorio. ¿Podrá México lograr la inversión privada necesaria y agilizar sus procesos para impulsar una transición energética real y sostenible?

### **Energía y minería lideran la inversión extranjera en el primer trimestre de 2025 El Atlántico**

(2025-07-13, Redacción, Miradas (sitio), )

Los sectores de energía y minería continúan consolidándose como motores clave de atracción de inversión extranjera directa (IED) en República Dominicana. Así lo informó el ministro de Energía y Minas, Joel Santos, al resaltar que, durante el primer trimestre de 2025, ambas actividades captaron en conjunto 516 millones de dólares, equivalentes al 39 % del total nacional, que ascendió a US\$1,329.3 millones. El ministro sostuvo que, en los últimos tres años, ambos sectores han captado más de US\$ 3,500 millones en inversión extranjera, lo que incluye los flujos anuales récord del sector energético en 2023 (US\$ 1,071 millones) y 2024 (US\$ 1,140 millones), posicionándolo como el segundo sector con mayor atracción de capital extranjero, solo por detrás del turismo.